MEDIO: REFORMA SECCIÓN: NEGOCIOS

PÁGINA: 4

FECHA: 07/NOVIEMBRE/2013

EN EL DINERO

Increpan a tecnócratas

JOEL MARTÍNEZ



El disgusto de los empresarios y, ahora con mayor agudeza, de los inversionistas financieros en contra del ala tecnócrata

del Gobierno va en ascenso.

En los corrillos de los pisos financieros se maneja la tesis de que la Bolsa mexicana está "apestada", que el dólar está caro (no cae con fluidez su precio) y que hay una ola de ventas de locales de bonos del Gobierno con tasas en pesos porque están decepcionados y se sienten engañados con las reformas de los tecnócratas que gobiernan bajo las siglas del PRI.

Y, pues, los datos duros parecen darle la razón a esta hipótesis.

De julio a la fecha se ha vivido prácticamente un "festín de Babette" en las bolsas del mundo, menos en la de México.

Oio a los datos:

De julio a la fecha, medido en dólares, las bolsas de los países desarrollados han crecido de la siguiente manera: 30.2 por ciento Italia, 29.5 España, 19.8 Alemania, 19.2 Francia, 17 Australia, 11.1 Canadá v 9.3 Estados Unidos.

Los países emergentes han repuntado así: 15.9 por ciento Brasil, 14.9 Rusia, 12.2 Hong Kong, 9.2 Colombia, 7.2 Perú y 2.2 la India.

En la misma fecha y también en dólares, la Bolsa mexicana ¡¡¡cayó 2 por ciento!!!!

Cierto que puede haber muchos motivos técnicos para explicar lo "apestado" de la Bolsa mexicana, pero las declaraciones de Moody's lo dicen todo.

La calificadora declaró que México sobrevendió un futuro de modernidad y que los mercados están castigando al Gobierno porque se sintieron defraudados.

"El efímero momento mexicano solo fue una llamarada de petate", opinó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics.

Agregó que "el gobierno mexicano sobrevendió la idea de un México en el umbral del Olimpo, con la promesa de llevar a cabo reformas de fondo en el país".

"El gran reto de los grandes vendedores de futuros es evitar que la euforia que ellos mismos crearon se transforme en descontento y en un inmerecido castigo", alertó.

El actual descontento de los mercados mexicanos no sólo es el resultado de la debilidad económica en marcha, sino también de la desilusión ocasionada por el pobre contenido tanto de las propuestas como de las reformas ya aprobadas.

"La (Reforma) Energética hasta ahora se ha quedado en una propuesta y la fiscal se redujo a una simple miscelánea recaudatoria que se centra en más y mayores impuestos a los mismos que siempre han pagado".

En este contexto, Coutiño previó que el Indice de Precios y Cotizaciones podría terminar en 42 mil unidades en 2013 contra su cierre de 43 mil 705 de 2012.

Vaticinó que el tipo de cambio finalizaría entre 13 y 13.25 este año, debido a la inminente aprobación de la miscelánea fiscal.

Pero la decepción más grande en los corrillos financieros se dio en el mercado de dinero, donde las tasas de los bonos se dispararon de manera loca y arbitraria al alza.

Si bien se sabe que tienen fuente de presión con lo que pasa en EU, también muchos operadores de grandes bancos dicen estar desencantados porque sienten que hay información privilegiada.

Consideran que hay cuando menos una mesa bancaria que conoce la parte sustancial de los Comunicados de Política Monetaria con un día de anticipación, lo que les permite obtener ganancias extraordinarias, pero no por talento.

Volvemos a la era más oscura del PRI: "el capitalismo de ami-

gos", advierten.

Quizás en ese contexto se entiende la filtración que dio pie al artículo publicado en The Wall Street Americas traducido al español y desplegado en el periódico REFORMA con el título "México evalúa una reforma más ambiciosa del sector energético".

Más tarde, el artículo fue ampliado por Bloomberg.

Ambas filtraciones (negadas oficialmente) están buscando sensibilizar los efectos de que esto suceda, pero sobre todo, buscan el efecto del Gobierno por congratularse con los mercados.

Si hubo reforma hacendaria de "izquierdas" y los "apalarearon" los tecnócratas, ahora buscan una reforma energética de "derechas" para enmendar la plana.

joel.martinez@yahoo.com.mx